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im	 Kampanye	 Nasional	 (TKN)	 Prabowo-Gibran	 menyebutkan	Tjajaran	kabinet	yang	akan	diangkat	jagoannya	nanti	kemungkinan	
besar	 tak	 mencantumkan	 nama	 Sri	 Mulyani.	 Artinya,	 posisi	

Menteri	Keuangan	(Menkeu)	akan	jatuh	kepada	sosok	lainnya.	Menurut	
data	KPU,	Senin	(19/2/2024)	pukul	21.00	WIB,	pasangan	calon	02	masih	
memimpin	dengan	perolehan	suara	58,61%.	Angka	itu	dari	71,74%	data	
yang	telah	masuk.	Diketahui	percik-percik	ketegangan	antara	Sri	Mulyani	
dan	Prabowo	sudah	seringkali	mencuat	ke	permukaan.	Terakhir	polemik	
soal	 banyaknya	 usul	 anggaran	 Kementerian	 Pertahanan	 (Kementan)	
yang	tak	disetujui	Kemenkeu.	Hal	 itu	pun	sempat	disinggung	Prabowo	
saat	 debat	 presiden	 beberapa	 waktu	 lalu.	 Diketahui,	 pada	 Anggaran	
Pendapatan	 dan	 Belanja	 Negara	 (APBN)	 2020,	 pemerintah	 awalnya	
mengalokasikan	Rp131,18	triliun	untuk	Kemenhan.	Namun,	jumlah	itu	
diubah	dalam	Peraturan	Presiden	(Perpres)	Nomor	54	Tahun	2020	yang	
diteken	 Presiden	 Joko	 Widodo	 pada	 Juni	 2020.	 Anggaran	 Kemenhan	
akhirnya	dipangkas	Rp8,74	triliun	menjadi	Rp122,44	triliun.	Perpres	itu	
diterbitkan	 di	 tengah	 kegentingan	 pandemi	 COVIS-19	 yang	 melanda	
Indonesia	 sehingga	 diperlukan	 perubahan	 postur	 anggaran.	 Para	
investor	 asing	 pun	 diperkirakan	 akan	 mengamati	 dengan	 hati-
hati.Apakah	 disiplin	 �iskal	 yang	 telah	 dijaga	 oleh	 Sri	 Mulyani	 akan	
dipertahankan?	Atau	kah	Prabowo	mendongkrak	belanja	pemerintah	ke	
tingkat	yang	sangat	tinggi?

Baca	di	hal	11....
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JEJAK HAK ANGKET DPR RI

Hak	Angket	Penggunaan	Devisa
DPR pertama kali menggunakan Hak Angket adalah pada tahun 1950-an. Ketika itu Ketua DPA (Dewan Pertimbangan Agung, kini lembaga ini 
sudah tidak ada, -red) R. Margono Djojohadikusumo mengusulkan agar DPR menggunakan Hak Angket untuk menyelidiki untuk-rugi 
penggunaan devisa oleh pemerintah sesuai dengan UU Pengawasan Devisen tahun 1940.

Masa Pemerintahan Presiden Soekarno

Hak	Angket	Pertamina
Pada tahun 1980, DPR pernah menggulirkan Hak Angket karena ketidakpuasan atas jawaban Presiden Soeharto soal kasus yang menyangkut H 
Thahir dan Pertamina yang disampaikan Mensesneg Sudharmono dalam Sidang Pleno DPR pada 21 Juli 1980. Panitia angket terdiri dari 20 orang 
(14 orang dari FPDI, 6 dari FPP). Namun angket ini berujung penolakan oleh Sidang Pleno DPR.

Masa Pemerintahan Presiden Soeharto

Hak	Angket	Buloggate	dan	Bruneigate
Presiden Abdurrahman Wahid (Gus Dur) mengeluarkan memorandum pembubaran parlemen. Memorandum itu pun dijawab dengan angket 
tentang kasus Bulog dan sumbangan sultan Brunei (Buloggate dan Bruneigate) di tahun 2000.Pansus hak angket tersebut adalah Bachtiar 
Chamsyah. Selain adanya hak angket ini, pada era pemerintahan Gus Dur juga ada beberapa hak interpelasi yang digulirkan DPR. Akhirnya pada 
tahun 2001, Gus Dur di-impeach dan digantikan oleh Megawati Soekarnoputri yang kala itu merupakan Wakil Presiden RI.

Masa Pemerintahan Presiden Abdurrahman Wahid

Hak	Angket	Dana	Nonbujeter	Bulog
Ada kerugian negara Rp 40 miliar dalam penyelewengan dana nonbujeter Bulog. Pengadilan pun sudah memvonis pejabat yang terlibat kasus itu. 
Namun di saat bersamaan, DPR menggunakan Hak Angket sehingga putusan pengadilan pun menguap begitu saja.

Masa Pemerintahan Presiden Megawati Soekarnoputri

1.	Hak	Angket	Penjualan	Kapal	Tanker	Pertamina
Komite Pengawasan Persaingan Usaha (KPPU) menilai Pertamina bersalah atas penjualan dua unit kapal tanker VLCC pada tahun 2004. DPR 
kemudian menggunakan Hak Angket untuk menyelidiki hal tersebut di tahun 2005.

2.	Hak	Angket	Penyelesaian	Kasus	BLBI
Tertangkapnya Jaksa Urip Tri Gunawan membuat KPK didorong untuk menuntaskan kasus Bantuan Likuiditas Bank Indonesia (BLBI). Namun 
ada indikasi penyelidikan kasus BLBI dihentikan setelah itu.Pada Maret 2008, surat edaran untuk pengajuan Hak Angket Penyelesaian Kasus 
BLBI mulai diedarkan. Akhirnya Sidang Paripurna menyetujui hak angket tersebut, tetapi ada pula Tim Pengawas Hak Angket BLBI yang 
dibentuk.

3.	Hak	Angket	DPT	Pemilu	2009
Penyusunan Daftar Pemilih Tetap (DPT) Pemilu 2009 dipersoalkan oleh sejumlah anggota DPR. Akhirnya Hak Angket DPT Pemilu 2009 bergulir 
dan disetujui pada Sidang Paripurna DPR tanggal 26 Mei 2009.

4.	Hak	Angket	Century
Pencairan dana bantuan untuk Bank Cantury sebesar Rp 6,7 triliun menuai pertanyaan. DPR kemudian menggulirkan Hak Angket Century pada 
akhir 2009.

Masa Pemerintahan Presiden Susilo Bambang Yudhoyono

Hak	Angket	KPK
KPK menolak untuk memberikan rekaman BAP terhadap Miryam Haryani atas kasus e-KTP. BAP terhadap Miryam itu menyeret nama-nama 
besar anggota dan mantan anggota DPR.Pada hari ini, Jumat (28/4), Wakil Ketua DPR Fahri Hamzah yang memimpin sidang paripurna tiba-tiba 
saja mengetok palu untuk menyetujui usulan Hak Angket KPK. Padahal hujan interupsi sedang terjadi di dalam ruang sidang. Akibatnya, sejumlah 
anggota DPR pun walk out.

Masa Pemerintahan Presiden Jokowi
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Kemendag Sebut Ekspor Tak Optimal 

Gegara Anggaran Diblokir Menkeu
JAKARTA-Kementerian Perdagangan 
(Kemendag) mengharapkan Kementerian 
Ke u a n g a n  ( Ke m e n k e u )  s e g e r a 
membuka kembali anggaran yang 
sempat diblokir pada pertengahan 
2024. Pasalnya, kebijakan automatic 
adjustment itu memicu kinerja ekspor 
Indonesia dengan tujuan negara 
tertentu tidak optimal. 

Diketahui, tahun ini pemerintah 
melakukan pemblokiran anggaran 
b e l a n j a  ke m e n t e r i a n / l e m b a g a 
sebesar Rp 50,14 triliun. Pemblokiran 
itu dilakukan melalui kebijakan 
a u t o m a t i c  a d j u s t m e n t ,  y a k n i 
mengalihkan sejumlah anggaran 
belanja di kementerian/lembaga yang 
tidak prioritas ke prioritas. Salah satu 
penggunaan anggaran tersebut adalah 
untuk bansos.

Kebijakan tentang pemblokiran 
anggaran tertuang dalam Surat 
M e n t e r i  K e u a n g a n  N o m o r  S -
1082/MK.02/2023 tentang Automatic 
Adjustment Belanja Kementerian/ 
Lembaga TA 2024. Sehingga, masing-
masing K/L mesti menyisihkan 5 
persen dari total anggaran untuk 
dialihkan.

Mendag Zulhas memaparkan, 
neraca perdagangan Indonesia 2023 
memang surplus USD 36,91 miliar. 
Indonesia mencatatkan surplus 45 
bulan berturut sejak Mei 2020, dan 
menjadi periode surplus terpanjang 
sejak 15 tahun terakhir.

Nilai ekspor non migas ke Asia 
Selatan tahun 2023 sebesar USD 26,70 
miliar, naik 31,75 persen dibanding 
tahun 2021. Ekspor non migas ke 
Timur Tengah juga naik 25,21 persen 
dibanding 2021, yakni menjadi USD 
10,34 miliar di 2023.

Sejak menjabat sebagai Mendag 
p a d a  J u n i  2 0 2 2 ,  k a t a  Z u l h a s , 
Kemendag mengembangkan ekspor 
non migas ke kawasan non tradisional, 
seperti Afrika, Timur Tengah, Asia 
Selatan dan Amerika latin.  Dia 
m e n g k l a i m  t e r o b o s a n  i t u 
membuahkan hasil.

" B a h k a n  2 0 2 3  I n d i a  s u d a h 
menggeser posisi Amerika Serikat 
sebagai penyumbang surplus negara 
perdagangan non migas terbesar bagi 
Indonesia dengan nilai surplus USD 
14,51 miliar. Apa yang kita rancang 
artinya sudah nampak membuahkan 
hasil. Tentu memang perlu waktu," 
kata Zulhas saat membuka Rapat Kerja 
Kemendag di  Semarang,  Selasa 
(20/2/2024).

Sementara di urutan kedua ada 
Amerika Serikat dengan nilai USD 
14,01 miliar, dan ketiga disusul 
Filipina dengan nilai USD 9,60 miliar. 
Meski begitu Zulhas mengaku untuk 
tujuan ekspor ke negara tertentu, 
kinerjanya masih terhambat.

"Sementara untuk Afrika dan 
Amerika latin, ekspor Indonesia masih 
stagnan. Ini Pak Djatmiko dan kawan-
kawan perlu kesungguhan kita untuk 
fokus ke daerah-daerah yang belum 

berkembang," kata Zulhas.
Ditemui usai membuka acara, 

Zulhas memaparkan kendala kinerja 
ekspor ke Afrika dan Amerika Latin 
belum optimal. Salah satunya adalah 
anggaran yang diberikan untuk 
K e m e n t e r i a n  P e r d a g a n g a n 
(Kemendag).

" Te n t u  i t u  p e r l u  p e rh a t i a n , 
makanya perlu didukung oleh tenaga 
yang terampil dan anggaran. Karena 
kalau jauh itu orangnya enggak ada. 
Bisanya 5 negara yang didapat satu, ya 
bagaimana. Itu kita perkuat di situ. 
Saya akan ngomong kepada Pak 
P r e s i d e n  b e r h a r a p  a k a n  a d a 
terobosan," kata Zulhas.

Terpisah ,  Direktur  Jenderal 
Pengembangan Ekspor Nasional, Didi 
Sumedi lebih mendetailkan persoalan 
anggaran yang dirasakan Kemendag. 
D i a  m e n j e l a s k a n ,  k e g i a t a n 
Kementerian Perdagangan untuk 
mengoptimalkan peran mereka 
mendongkrak kinerja ekspor nasional 
butuh dukungan anggaran yang cukup.

"Karena kita di lapangan terutama 
perwakilan perdagangan baik Atase, 
ITPC (Indonesian Trade Promotion 
Center) butuh effort untuk bisa terus 
eksis. Kita memasarkan produk-
produk di luar negeri. Kan kita harus 
ikut pameran, misi dagang dan lain-
lain kegiatan yang memberikan 
k e s e m p a t a n  k i t a  u n t u k  t e r u s 
memasarkan produk Indonesia," kata 
Didi.

Didi menjelaskan, sebenarnya di 
t a h u n  2 0 2 3  K e m e n d a g  s u d a h 
membuat perencanaan anggaran 
dengan matang. Namun perencanaan 
awa l  i t u  h a r u s  te r s e n d a t  o l e h 
kebijakan pemblokiran anggaran 
kementerian/lembaga.

"Sebetulnya gini ,  kita sudah 
m e ra n c a n g  a n g g a ra n  d i  2 0 2 3 , 
s e k a r a n g  k a n  a d a  a u t o m a t i c 
adjustment dan lain-lain, itu yang 
terkena. Tapi mudah-mudahan bisa 
dibuka lagi di pertengahan tahun," 
kata Didi.

Sayangnya, Didi tidak merinci 
anggaran Kemendag yang diblokir itu. 
"Tepatnya nanya Pak Sekjen, tapi 
kena," pungkasnya.

3	Kali	Blokir	Anggaran
Sebelumnya, Menteri Keuangan Sri 

Mulyani Indrawati buka suara terkait 
keputusan pemerintah yang sudah 
tiga kali memblokir sebagian kecil 
anggaran kementerian atau lembaga 
(K/L).Pada tahun ini, anggaran yang 
diblokir atau terkena kebijakan 
automatic adjustment senilai Rp 50,14 
triliun. Pada 2022, nilainya sebesar Rp 
39,71 triliun, dan pada 2023 menjadi 
Rp 50,23 triliun.

"Itu dilakukan sebagai antisipasi. 
Selama ini kan kita lakukan juga 
s e l a m a  t a h u n  2 0 2 2 - 2 0 2 3 ,  d a n 
sekarang 2024," kata Sri Mulyani 
pekan lalu.

Sri Mulyani mengatakan, kebijakan 
automatic adjustment sebetulnya 
h a n ya  m e r u p a k a n  m e k a n i s m e 
anggaran yang diterapkan sesuai pola 
serapan anggaran di K/L. Besarannya 
hanya 5% dari total anggaran K/L.

Blokir anggaran sebesar 5% itu 
menurutnya didasari atas tren belanja 
kementerian atau lembaga yang tiap 
tahunnya hanya terserap 95%. Maka, 
a n g g a ra n  ya n g  t i d a k  t e r s e ra p 
d i c a d a n g k a n  b i l a  t e r j a d i 
permasalahan, seperti saat masa 
Pandemi Covid-19.

"Jadi sebetulnya 5% itu kalau 
dilihat dari track record hampir semua 
kementerian ya, itu kira-kira ada di 
daerah atau bagian yang dianggap 
tidak akan mengganggu prioritas dari 
K/L itu. Itu yang kita lakukan," 
tegasnya.

"Jadi ini mekanisme yang sudah 
b e r j a l a n  s e l a m a  e m p a t  t a h u n , 
semenjak pandemi tapi kemudian ini 
dianggap sebagai mekanisme untuk 
mempertajam dari keseluruhan 
pengelolaan anggaran kementerian/ 
lembaga," ungkapnya.

Sri Mulyani pun menekankan, 

a u t o m a t i c  a d j u s t m e n t  b i s a 
dimanfaatkan untuk kepentingan 
m e n d e s a k  s e s u a i  p r i o r i t a s 
pemerintah. Misalnya, saat terjadi 
banyaknya jalan rusak di daerah, 
a n g g a r a n  c a d a n g a n  K / L  b i s a 
digunakan.

"Waktu tahun lalu juga dilakukan 
prioritas baru seperti Inpres untuk 
jalan karena jalan-jalan rusak. 
Sehingga kalau memang dianggap ada 
suatu prioritas baru, kita minta 
seluruh K/L untuk mencadangkan 
5%," tuturnya.

Meski begitu, Sri Mulyani belum 
mau menjelaskan, anggaran hasil 
blokir pada tahun ini akan digunakan 
untuk memenuhi kebijakan apa saja. Ia 
hanya menekankan pencairannya 
akan disesuaikan kebutuhan prioritas 
pemerintah.(wid,rls,ist/dya)Mendag,	Zulkifli	Hasan	membuka	Rapat	Kerja	Kementerian	Perdagangan	Tahun	2024	yang	

berlangsung	di	Semarang,	Jawa	Tengah,	Selasa	(20/2/2024).	(RoHumasKemendag)
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sebesar Rp 35,8 triliun dalam 1,5 
tahun terakhir.“kami mengejar itu, dan 
sisanya sudah kami petakan ini yg 
harus ditagih lebih lanjut gitu,” jelas 
Mahfud.

Terkait PR yang kedua, Mahfud 
mengatakan penyelesaian dari sudut 
korban harus terus berjalan sesuai 

JAKARTA - Menteri Agraria dan Tata 
Ruang (ATR)/BPN Hadi Tjahjanto 
akan dilantik sebagai Menteri Politik, 
Hukum dan Keamanan (Menkopolhukam) 
oleh Presiden Joko Widodo.Selain itu, 
Jokowi juga akan melantik Ketua 
U m u m  P a r t a i  D e m o k r a t  A g u s 
Harimurti Yudhoyono (AHY) menjadi 
Menteri ATR menggantikan Hadi 
Tjahjanto.

Sumber dari Istana menyebutkan 
bahwa pelantikan Hadi dan AHY 
sebagai menteri di kabinet Indonesia 
M a j u  J o k o w i  d i g e l a r  R a b u 
(21/2/2024) pukul 11.00 Wib.

Sebelumnya, Wakil Ketua Komisi 
III DPR Ahmad Sahroni mengaku 
mendengar isu Hadi akan dilantik 
sebagai Menko Polhukam oleh Jokowi. 
Sahroni lantas mengapresiasi pilihan 
Jokowi jika benar Hadi yang akan 
menjabat sebagai Menko Polhukam.

Kursi Menko Polhukam kini masih 
dijabat oleh Tito Karnavian sebagai 
pejabat sementara usai Mahfud MD 
mundur dari kabinet awal Februari 
2024 lalu karena maju sebagai calon 
wakil presiden (cawapres) di Pilpres 
2024.

Sementara itu, Anggota Komisi II 
DPR Guspardi Gaus juga mendengar 
AHY akan menjadi Menteri ATR/BPN 
menggantikan Hadi Tjahjanto yang 
akan menempati  posis i  Menko 
Polhukam.Guspardi mengatakan 
wajar saja jika Demokrat mendapat-
kan posisi menteri di kabinet Jokowi. 
Sebab, Demokrat sudah menjadi salah 
satu parpol pendukung Jokowi.

Terlebih, ia mengatakan posisi 
Menko Polhukam belakangan ini 
k o s o n g  u s a i  M a h f u d  M D 
mengundurkan diri dan perlu untuk 
d i i s i  s e s e g e ra  m u n g k i n  u n t u k 
mempercepat pembangunan.

Saat dikonfirmasi, Presiden Joko 
W i d o d o  ( J o k o w i )  m e m i n t a 
m a s ya ra k a t  m e n u n g g u  h i n g g a 
perombakan (reshuffle) kabinet 
d i l a k s a n a k a n  p a d a  R a b u 
(21/2/2024)."Besok ditunggu saja 
jam 10.00 (WIB)," kata Presiden 
Jokowi usai menghadiri Puncak 
Peringatan Hari Pers Nasional 2024 di 
Jakarta, Selasa (20/2/2024).

A g e n d a  p e l a n t i k a n  M e n k o 
Polhukam serta Menteri ATR/Kepala 
Badan Pertanahan Nasional oleh 
Presiden Jokowi telah dikonfirmasi 
oleh Koordinator Staf Khusus Presiden 
RI Ari Dwipayana.Ari menyebut 
pelantikan akan dilaksanakan pada 
Rabu di Istana Merdeka, Jakarta.

" M e n g e n a i  s i a p a  ya n g  a ka n 
diangkat dan dilantik oleh Bapak 
Presiden untuk mengisi dua posisi itu, 
kita tunggu besok ya," kata Ari melalui 
pesan singkat.

Dimintai tanggapannya soal isu itu, 
Koordinator Juru Bicara Partai 
Demokrat Herzaky Mahendra Putra 

menyebut perombakan kabinet 
m e r u p a k a n  h a k  p r e r o g a t i f 
Presiden.Namun demikian, kata 
Herzaky, jika negara memanggil, AHY 
selalu siap memenuhi panggilan 
itu."Tentu dia (AHY) sebagai seorang 
patriot, kalau negara benar-benar 
meminta, dia pasti siap," katanya.

Mahfud	Md:Boleh	Juga,	
Orangnya	Baik

Calon wakil presiden nomor urut 3 
M a h f u d  M D  m e n g a k u  s u d a h 
mendengar kabar terkait  calon 
p e n g g a n t i n y a  s e b a g a i  M e n k o 
Polhukam. Beredar nama Menteri ATR 
Marsekal (Purn) TNI Hadi Tjahjanto 
yang bakal mengisi slot itu. 

"Saya mendengar, baca dari berita 
anda. Kan sudah terberitakan," kata 
Mahfud kepada wartawan, Selasa 
(20/2/2024)."Ya enggak papa," 
sambungnya.

Mahfud mengaku mengenal baik 
mantan Panglima TNI itu. Katanya, 
cocok juga jadi Menko Polhukam.

"Boleh juga, boleh juga. Saya kenal 
baik sama beliau. Dia orangnya baik." 
tutup dia.

Sebelumnya, saat mundur Mahfud 
mengakui ada sejumlah pekerjaan 
r u m a h  ' P R'  ya n g  m a s i h  b e l u m 
ra m p u n g  s e l a m a  i a  m e m i m p i n 
kementerian tersebut.

“Tugas yang masih menggantung 
di internal saya yang masih (harus) 
dilanjutkan karena tugas resmi dari 
p re s i d e n ,  s a t u  B L B I  ( B a n t u a n 
Likuiditas Bank Indonesia), kedua 
penyelesaian pelanggaran (HAM) 
berat dan ketiga Undang-Undang MK 
(Mahkamah Konstitusi),” kata Mahfud 
ke p a d a  awa k  m e d i a  d i  K a n to r 
Presiden Jakarta, Kamis (31/1/2024).

Mahfud menjelaskan, progres 
BLBI sudah dilakukan saat negara 
hampir kehilangan uang lebih dari Rp 
111 triliun. Meski demikian hingga 
saat ini Satgas BLBI yang dipimpinnya 
b a r u  b e r h a s i l  m e n g h i m p u n 
pengembalian dari para obligor 

dengan Instruksi Presiden dan hal itu 
m e n d a p a t  p u j i a n  r e s m i  d a r i 
Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB). 

“Pidato dewan HAM PBN di Jenewa 
memberi  pernghargaan karena 
(Indonesia) telah melakukan langkah 
langlah lebih dulu dari langkah hukum 
yang masih rumit dan akan terus 
dikerjakan,” bangga Mahfud.

Kemudian soal payung hukum di 
MK, Mahfud mengaku masih ada di 
t a n g a n n y a  d a n  h a l  i t u  s u d a h 
dilaporkan ke presiden untuk ditahan 
sementara.“Karena ini tidak bagus 
karena ada aturan peralihan, tapi nanti 
apa pun terserah pada pemerintah,” 
Mahfud menandasi.

Terpisah, cawapres nomor urut 1 
sekaligus Ketua Umum PKB Muhaimin 
I s ka n d a r  ( C a k  I m i n )  j u ga  i ku t 
merespons soal kabar itu."(AHY) ATR? 
belum dengar saya. (Hadi Menko 
Polhukam), oh di-switch, saya belum 
tahu," kata Cak Imin di Posko THN 
AMIN di kawasan Mampang, Jakarta 
S e l a t a n ,  S e l a s a  ( 2 0 / 2 / 2 0 2 4 ) . 
(wid,rls,ist,ant/dya)

Wajah Baru Kabinet Jokowi 

Hadi Tjahjanto Dikabarkan Jadi Menkopolhukam, 

AHY Menteri ART/BPN

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	bertemu	Ketua	Umum	Partai	Demokrat,	Agus	Harimurti	Yudhoyono	(AHY),	
Minggu,	28	Januari	2024.	(Istimewa)
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JAKARTA - Kementerian Kesehatan 
(Kemenkes) RI melaporkan ada 
12.702 petugas pemilu yang jatuh 
sakit berdasarkan catatan periode 10 
hingga 19 Februari  2024.  Data 
dihimpun dari  seluruh wilayah 
Indonesia, empat provinsi mencatat 
laporan pasien sakit di angka seribuan 
kasus.

Jawa Tengah yerbanyak dengan 
1.176 kasus. Diikuti Sulawesi Selatan 
1.268 kasus; Jawa Timur 1.594 kasus 
dan Jawa Barat 4.109 kasus.

Jika dirinci lebih lanjut, petugas 
pemilu terbanyak yang jatuh sakit 
adalah anggota KPPS yakni 6.521 
petugas. Disusul panitia pemungutan 
s u a r a ,  s a k s i ,  p e r l i n d u n g a n 
masyarakat, bawaslu, hingga panitia 
pemilihan kecamatan PPK.

Lebih dari tiga ribu orang yakni 
3.590 pasien mendatangi fasilitas 
kesehatan dengan keluhan penyakit 
pada kerongkongan, lambung, dan 
usus dua belas jari. Sementara 1.972 
kasus lainnya memiliki  riwayat 
hipertensi. Sisanya mengeluhkan 
gangguan paru seperti ISPA.

Kemenkes RI melaporkan usia 
terbanyak yang jatuh sakit berada di 
rentang usia 21 hingga 30 tahun, 
sementara 31 hingga 40 tahun 
menyumbang 23 persen dari kasus 
k e s a k i t a n .  P e m e r i n t a h  m a s i h 
mencatat pasien lansia di angka 3 
persen atau sebanyak 391 pasien di 
usia 60 tahun ke atas jatuh sakit.

K e l o m p o k  u s i a  y a n g  j u g a 
dilaporkan banyak jatuh sakit ada di 
rentang 41 sampai 50 tahun yaitu 
sebanyak 25 persen atau lebih dari 3 
ribu kasus.

Rinciannya Keluhan Perugas 

P e m i l u  2 0 2 4 :  I n f e k s i  s a l u r a n 
pernapasan bagian atas akut 1.870 
kasus; Gangguan jaringan lunak 1.553 
kasus;  Gangguan episodik  dan 
paroksismal 1.049 kasus; Penyakit 
infeksi usus 453 kasus; Penyakit pada 
telinga bagian dalam 320 kasus; 
Influenza dan peradangan paru-paru 
160 kasus;  Gangguan lain dan tidak 
spesifik pada sistem peredaran darah 
116 kasus; dan Penyakit pada rongga 
mulut, kelenjar ludah, dan rahang 113 
kasus.

Selain ribuan petugas pemilu yang 
sakit saat bertugas, Pemerintah 
R e p u b l i k  I n d o n e s i a  m e l a l u i 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
juga melaporkan ada 84 petugas 
pemilu yang meninggal dunia hingga 
Minggu (18/2/2024) pukul 23.58 
WIB. 

Menteri Kesehatan, Budi Gunadi 
Sadikin, mengatakan jumlah kasus 
kematian tersebut meliputi 71 orang 
petugas dari unsur Komisi Pemilihan 
Umum (KPU), dan 13 petugas dari 
unsur  Badan Pengawas Pemilu 
(Bawaslu).

"Tadi Pak Ketua KPU angkanya 71 
untuk yang tanggal 14-18 (Februari 
2024), dari Bawaslu ada tambahan 13 
orang itu tanggalnya sama. Jadi 
totalnya ada 84 pak yang meninggal 
sampai sekarang," kata Budi saat 
jumpa pers di Kantor Kemenkes, 
Jakarta Pusat, Senin (19/2/2024).

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur periode 2019-2024, Khofifah 
Indar Parawansa, melakukan takziyah 
ke rumah anggota dan Ketua KPPS 
yang meninggal  saat  bertugas . 
Sebagaimana dalam siaran pers yang 
d i te r i m a  R R I  S u ra b aya ,  S e l a s a 

(20/2/2024).
Pertama, Khofifah, menuju 

ke Plemahan, Kota Surabaya. Di 
sini orangtua, dari almarhumah 
Imnesti Aufa Emnistya, yakni 
pasangan Muhammad Anis, dan 
I b u  U t a m i ,  m e n y a m b u t 
kehadiran Khofifah.  Begitu 
datang. Ibu Utami, langsung 
m e r a n g k u l  d a n  m e m e l u k 
Khofifah sambil sesenggukan. 

Ha ri  i t u  u sa i  cob losa n , 
I m n e s t i ,  m e n g i k u t i  r e k a n 
rekannya membawa kotak suara 
dari TPS, untuk dibawa ke PPK. 
Saat  i tulah dia  mengalami 
kecelakaan. "Dia sempat dirawat 
di Salah Satu Rumah Sakit, Bu," 
ujar Utami.

M e n d e n g a r  s u a r a 
sesenggukan ibunda Imnesti, 
Khofifah pun tak kuasa menahan 
haru. Kedua bola matanya pun 
sembab. Dia lantas memberi 
dorongan spirit dan doa agar 
kedua orangtua Imnesti selalu 
ikhlas karena semua kehendak 
Allah.

" K a l a u  m e n u r u t  s a y a , 
almarhumah dan semua yang 

gugur dalam tugas - tugas sebagai 
petugas Pemilu adalah pejuang 
d e m o k ra s i .  I n sya  A l l a h  b e l i a u 
dipanggil dalam keadaan  khusnul 
khotimah," ujar Khofifah, memberi 
semangat.

Selain memberi santunan dan 
ucapan bela sungkawa, Khofifah 
memberikan bantuan sembako dan 
kebutuhan harian kepada keluarga 
almarhumah.

Termasuk saat di rumah almarhum 
Joko Budiono, dan Krakah Utara, 
Surabaya. Ketua KPPS berusia 52 
tahun tersebut, bertugas di Tempat 
P e m u n g u t a n  S u a r a  ( T P S )  4 2 
Kelurahan Ngagel Rejo, Kecamatan 
Wonokromo, Surabaya.

Di sini Khofifah, memberikan 
perhatian khusus terutama kepada 
keluarga yang ditinggalkan, tiga anak 
d a n  s a t u  i s t r i  a l m a rh u m .  J o ko 
merupakan tulang punggung keluarga. 
"Tiga anak almarhum yang masih SD,  
SMA dan kul iah  in i  k i ta  akan 
perhatikan agar sekolahnya lancar, 
jangan sampai putus sekolah," ujar 
Khofifah.

Usai takziyah, dia menyampaikan  
almarhum dan almarhumah adalah  
pejuang demokrasi. Semoga arwahnya 
diterima di sisi Allah dalam keadaan 
khusnul khotimah dan keluarga diberi 
ketabahan serta keikhlasan.

Sekadar diketahui, Joko Budiono, 
Ketua Kelompok Penyelenggara 
Pemungutan Suara (KPPS), Jumat 
(16/2/2024) dinyatakan meninggal 
dunia. Sebelumnya dia tak sadarkan 
diri saat hari pemungutan suara, Rabu 
(14/2/2024). 

Joko Budiono, 52, bertugas di TPS 

Sebanyak 12.702 Petugas Pemilu 

Jatuh Sakit, 84 Meninggal Dunia
42 Kelurahan Ngagel Rejo, Kecamatan 
Wonokromo, Surabaya. Ia meninggal 
saat akan memulai perhitungan suara. 
Dia mendadak pingsan. Pukul 15.00 
WIB langsung dilarikan ke RS dr 
Soetomo.

"Ia langsung ambruk dan dibawa 
ke  rumah sakit. Iya kritisnya sudah 
dua hari itu, tidak  sadar. Setelah dua 
h a r i  i t u  P a k  B u d i  d i k a b a r k a n 
meninggal dunia," ujar Wakil RW 05 
Kelurahan Ngagel Rejo Hadori Ahkyar.

Di  tempat lain Imnesti  Aufa 
Emnistya warga Plemahan, Kota 
Surabaya, anggota KPPS Plemahan, 
juga dinyatakan meninggal usai 
dirawat akibat kecelakaan. "Dia 
kecelakaan saat mengantar surat 
suara ke PPK," ujar Sekretaris KPU 
Surabaya, Titus Saptadi, kemarin.

Imnesti Aufa Emnistya warga 
P l e m a h a n  m e n i n g g a l  R a b u 
(14/2/2024) karena kecelakaan saat 
perjalanan membawa kotak suara 
Pemilu 2024.  "Dia sempat dirawat di 
salah satu rumah sakit .  Lokasi 
kejadiannya di Tenggilis Mejoyo," 
jelasnya. (lut/dya)

Eks	Ketua	Komisi	Pemberantasan	Korupsi	(KPK)	Firli	Bahuri	tersangka	kasus	pemerasan	terhadan	
mantan	Mentan,	Syahrul	Yasin	Limpo.(dok.ist)

H A R I A N

Tadi Pak Ketua KPU 

angkanya 71 untuk 

yang tanggal 14-18 

(Februari 2024), 

dari Bawaslu ada 

tambahan 13 orang 

itu tanggalnya sama. 

Jadi totalnya ada 84 

pak yang meninggal 

sampai sekarang," 

Budi Gunadi 
Sadikin

Menteri Kesehatan
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PASURUAN – Kasus Penyakit Mulut 
dan Kuku (PMK) dan Lumpy Skin 
Desease (LSD) pada binatang ternak 
khususnya sapi kembali menghantui 
para peternak di Kabupaten Pasuruan. 
Kasus ini sebelumnya telah dinyatakan 
usai pada bulan Mei 2023 lalu.

Menurut Kepala Dinas Peternakan 
dan Kesehatan Hewan, Ainur Alfiyah, 
m e n g a t a k a n  b a h w a  k a s u s  i n i 
merupakan endemi yang sewaktu-
waktu bisa kembali terjadi. Kali ini 
salah satu penyebab virus PMK dan 
LSD dikarenakan musim penghujan 
yang kian melanda.

K a s u s  P M K  i n i  s a n g a t 
mengagetkan. Sebab mulai bulan Mei 
tahun 2023 hingga di penghujung 
t a h u n ,  t i d a k  a d a  l a p o ra n  s a p i 
terinfeksi PMK alias zero reported. 
"Kaget karena langsung banyak. 
Laporan di beberapa kecamatan yang 
masuk ke kami dalam seminggu 
t e r a k h i r , "  k a t a n y a ,  S e l a s a 
(20/2/2024).

D a l a m  k u r u n  w a k t u  7  h a r i 
t e r h i t u n g  1 4 - 2 0  Pe b r u a r i  i n i , 
setidaknya ada 145 kasus PMK. Dari 
jumlah tersebut, 31 ekor diantaranya 
dilaporkan mati. 

Yang lebih mengagetkannya lagi 
adalah banyaknya sapi yang mati 
tanpa diawali gejala seperti awal kasus 
PMK tahun 2022 lalu. Menurut Alfiah, 
sapi yang mati tidak menunjukkan 
gejala yang membahayakan seperti 
kuku yang terlepas atau mulut yang 
membusa. Sebaliknya sapi hanya sakit 
panas satu hari, kemudian keesokan 
paginya ditemukan mati.

"Hanya dua hari setelah gejala 

badan sapi panas, tidak menunjukkan 
sakit sampai mulutnya berbusa atau 
kuku lepas tidak bisa jalan, keesokan 
paginya mati," ungkapnya, Selasa 
(20/2/2024).

Alfiah menduga, PMK kali ini lebih 
ganas dari penularan PMK di awal 
kasus dua tahun lalu. Faktornya 
bermacam-macam, bisa karena virus 
telah bermutasi sehingga kebal 
dengan obat-obatan, vaksin dll.

"Kami  lakukan cek lab ,  dan 
sepertinya dugaan virus ini sudah 
bermutasi sehingga sangat kebal 
dengan obat-obatan yang biasanya 
diberikan atau vaksin, makanya sangat 
ganas," jelasnya.

Dari 31 ekor sapi yang mati, paling 
banyak kasusnya di Kecamatan Prigen 
sampai 13 ekor.  Selanjutnya di 
Kecamatan Pandaan terlapor 8 ekor 
mati, Sukorejo 6 ekor, Gempol 3 ekor 
dan Rembang 1 ekor. 

Sementara itu kasus LSD yang ada 
di Kabupaten Pasuruan mencapai 365 
ekor, dengan rincian 315 ekor sakit, 
dan 45 ekor dinyatakan sembuh. 
Sedangkan daerah yang banyak 
terjangkit adalah di Kecamatan 
Pasrepan.

“Salah satu penyebabnya ya karena 
musim hujan, padahal bulan Mei 
kemarin kasusnya sudah dinyatakan 
hilang. Jadi sekarang kita terjunkan 
t i m  d i  l a p a n g a n  u n t u k  m u l a i 
memetakan situasi,” jelas Alfi sapaan 
akrabnya.

Alfi  juga mengatakan bahwa 
pihaknya juga memberikan vaksin 
kepada sapi yang masih dinyatakan 
s e h a t .  S e d a n g k a n  s a p i  y a n g 

dinyatakan sakit, memiliki 
ciri badan yang panas, 
s e h i n g g a  p i h a k n y a 
memberikan obat penurun 
panas.

Begitupula sapi yang 
sehat namun berada di 
lingkungan yang banyak 
sapi yang terkena virus, 
d i r i n y a  m e m b e r i k a n 
antibiotik. Antibiotik ini 
diberikan untuk menjaga 
daya tahan tubuh agar 
tidak ikut terkena virus.

“ P a l i n g  b a n y a k  d i 
Kecamatan Prigen, karena 
d i s a n a  b a n y a k  s a p i 
p e r s i l a n g a n  y a n g 
k e k e b a l a n  t u b u h n y a 
rentan terkena penyakit. 
Ini berbeda dengan sapi 
bali maupun sapi madura yang sedikit 
kebal dengan penyakit,” tutupnya. 

Sementara itu, dengan banyaknya 
sapi mati karena PMK, Pj Bupati 
Pasuruan, Andriyanto meminta para 
p e te r n a k  u n t u k  m e n i n gka t ka n 
kewaspadaan pada ternak sapi yang 
dalam kondisi sehat maupun yang 
mengalami penurunan kesehatan. 

"Saya minta peternak untuk 
semakin waspada. Teliti setiap ternak 
yang dimiliki. Kalau ada tanda-tanda 
sakit, segera laporkan ke mantri, atau 
petugas peternakan di desa dan 
k e c a m a t a n  a g a r  s e g e r a 
ditindaklanjuti," ucapnya. 

U n t u k  D i n a s  P e t e r n a k a n , 
A n d r i y a n t o  j u g a  t e l a h 
mengintruksikan supaya  stok obat-
obatan dan vaksin tetap tersedia. 

Ratusan Ekor Sapi di Kabupaten Pasuruan 

Terserang PMK dan LSD

Terutama di wilayah-wilayah dengan 
tingkat penyebaran kasus yang tinggi.  
"Pastikan obat-obatan tetap tersedia. 
Va k s i n  j u g a  m e n c u k u p i  u n t u k 
kekebalan ternak," singkatnya. 

Saat ditanya apakah pasar-pasar 
hewan di Kabupaten Pasuruan akan 
ditutup, Andriyanto menegaskan 
bahwa hingga hari ini masih dibuka. 
Hanya saja, ada beberapa tindakan 
yang dilakukan, seperti penyemprotan 
desinfektan, pengawasan lalu lintas 
ternak dan pengecekan kondisi sapi 
yang diperjual belikan.

"Mungkin meski tidak ditutup, 
pasti volume sapi yang ada di Pasar 
j u g a  b e r k u r a n g .  S a y a  m i n t a 
penyemprotan desinfektan intens 
dilakukan, pengawasan lalu lintas 
ternak ditingkatkan lagi," tutupnya. 
(lut/dya)

Ilustrasi	petugas	dari	Dinas	Peternakan	Kabupaten	Pasuruan	memberikan	penyuluhan	
terkait	PMK	dan	LSD	pada	warga.	(foto	Kominfo	Kabupaten	Pasuruan)

MADIUN – Dispendukcapil Kabupaten 
Madiun mencatat, sepanjang tahun 
2023 telah menerbitkan 92 akta 
kelahiran anak seorang ibu. Jumlah ini 
sedikit lebih rendah dibandingkan 
tahun 2022 dengan 106 akta.

Kepala Dispendukcapil Kabupaten 
Madiun, Sigit Budiarto, menjelaskan 
bahwa penyebab utama adalah 
kehamilan di luar nikah dan anak lahir 
sebelum pernikahan tercatat.

Pernikahan siri juga menyulitkan 
pengurusan akta kelahiran anak. 
Dispendukcapil tidak bisa mem-
proses begitu saja permohonan akta 
dari pasangan nikah siri, terutama 
untuk anak seorang ibu tanpa nama 
ayah.

Namun, Dispendukcapil tetap 
memfasilitasi penerbitan akta lahir 
anak seorang ibu untuk memberikan 
hak sipil dan kepastian hukum bagi 
anak. “Selain menerbitkan akta hasil 
dari pernikahan siri, akta kelahiran 
anak seorang ibu juga diterbitkan 
u n t u k  a n a k  ya n g  l a h i r  d i  l u a r 

perkawinan, hingga dibawah umur,” 
ujar Sigit, dikutip Selasa (20/2/2024).

Penerbitan akta terbanyak saat ini 
berada di Kecamatan Wungu, Jiwan, 
dan Saradan. Sedangkan paling sedikit 
di Kecamatan Sawahan dan Wonoasri.

S i g i t  m e n e g a s k a n  b a h w a 
penerbitan akta kelahiran bagi anak 
sangat penting. Setiap anak yang lahir 
d i  I n d o n e s i a  m e m i l i k i  h a k 
kependudukan yang sama. “Siapapun 
berhak mendapatkan akta dan NIK, 
karena semua layanan terintegrasi 
dengan itu. Mulai dari Dapodik, BPJS, 
dan lainnya harus sesuai NIK yang 
b e r a s a l  d a r i  a k t a  k e l a h i r a n ,” 
imbuhnya.

Setelah akta anak seorang ibu 
t e r b i t ,  n a m a  b a p a k  b a r u  b i s a 
dimunculkan berdasarkan putusan 
sidang isbat dari Pengadilan Agama. 
“Putusan sidang isbat  menjadi 
dasar  untuk menerbitkan akta 
dengan catatan pinggir, yaitu akta 
kelahiran anak ayah dan ibu dengan 
t a m b a h a n  f r a s a  a t a u  c a t a t a n 

pinggir,” pungkas  Sigit.
Semetara itu, Jember tercatat 

s e b a g a i  d a e ra h  p a l i n g  b a nya k 
memiliki janda usia sekolah (JUS) di 
Jatim. Hal itu disampaikan langsung 
oleh Kepala  Perwaki lan Badan 
Koordinasi Keluarga Berencana 
Nasional (BKKBN) Jatim, Maria 
Ernawati.

Istilah JUS itu diambil berdasarkan 
jumlah wanita yang menjadi kepala 
keluarga dan tercantum di kartu 
keluarga (KK) tanpa ada nama suami. 
JUS di Jatim dengan usia di bawah 15 
tahun sebanyak 856 orang, sedangkan 
JUS usia 15 hingga 18 tahun jumlahnya 
sebanyak 2.922 orang.

Dari  angka tersebut  Jember 
menjadi peringkat tertinggi, yakni 189 
JUS. Kemudian, di bawahnya ada 
Probolinggo dengan jumlah 162 JUS. 
Lalu, yang ketiga Bondowoso dengan 
jumlah JUS 89 orang.

Hal itu dibenarkan oleh Kabid 
Perl indungan Anak (PA)  Dinas 
P e m b e r d a y a a n  P e r e m p u a n , 

Ada 92 Anak di Madiun Punya Akte Lahir Tanpa Nama Ayah

Perlindungan Anak, dan Keluarga 
Berencana (DP3AKB) Jember Joko 
Sutriswanto. “Mereka menjadi JUS 
karena terpaksa menikah dini karena 
kehamilan yang tidak diinginkan. 
Setelah melahirkan, mereka bercerai,” 
terangnya.

Dari jumlah JUS yang dirilis oleh 
BKKBN, bisa jadi bertambah. Sebab, 
angka yang dicatat oleh BKKBN hanya 
pernikahan yang tercatat di PA dan 
adminduk. Namun, berbeda halnya 
dengan pasangan kawin siri yang 
statusnya tidak tercatat. Sehingga 
pemerintah tidak mengetahui kecuali 
terjadi pelanggaran hukum seperti 
KDRT.

Salah satu faktor banyaknya 
jumlah JUS di Jember karena tren 
pernikahan dini juga cukup banyak. 
Tahun 2023 saja, dispensasi kawin 
usia di bawah 18 tahun di Pengadilan 
Agama (PA) Jember ada 1.294 anak. 
Belum lagi yang memutuskan untuk 
melakukan nikah siri tanpa catatan 
resmi dari PA. (lut/dya)

H A R I A N



6 malangraya
Rabu, 21 Februari 20246

BATU - Penanganan sampah di Kota 
Batu menjadi salah satu fokus utama di 
bawah kepemimpinan Penjabat (Pj) 
Wali Kota Batu, Aries Agung Paewai. 
Saat berkunjung ke Tempat Pem-
buangan Sementara (TPS) Stadion 
Brantas dan TPS Pasar Induk Among 
Ta n i ,  A r i e s  m e m b e r i  d o n y a l  
penambahan alat dan optimalisasi 
pengelolaan sampah. 

"Kemarin saya sudah melihat 
penanganan sampah di dua lokasi 
tersebut. Kita harus segera menambah 
alat untuk mendukung pengelolaan 
sampah yang ada," ujar Aries, saat 
d i k o n f i r m a s i  p a d a  S e l a s a  
(20/2/2024).

Aries mengatakan, penanganan 
sampah harus dilakukan secara 
maksimal dan sebaiknya tidak 
melibatkan pihak ketiga. Menurutnya, 
pihak ketiga seringkali kurang 
maksimal dalam menangani sampah. 

Dalam kesempatannya ini, Aries 
juga menyoroti urgensi percepatan 
penanganan sampah di TPS Stadion 
Brantas dan Pasar Induk Among Tani 
untuk tidak mengganggu aktivitas 
lingkungan sekitar. "Saya kira harus 
a d a  p e n a m b a h a n  a l a t  u n t u k  
mendukung pengelolaan sampah yang 
ada. Untuk peralatan yang tersedia 
saat ini masih belum optimal,  
utamanya untuk sampah pada saat 

weekend ketika sampah bertambah 
dua kali lipat," kata Aries.

Lebih lanjut, sama seperti sebelum- 
sebelumnya, Aries juga tak lupa meng-
imbau masyarakat Kota Batu untuk 
selalu memilah dan mengolah sampah 
dari rumah, serta tidak membuang 
sampah sembarangan. Selain itu, ia 
memberi pesan kepada petugas agar 
tetap waspada dalam menjaga titik 
rawan masyarakat yang membuang 
sampah tidak pada tempatnya.

"Sebetulnya kalau dipilah dan 
diolah dengan benar, sampah itu 

sampah menggunung dan menimbul=-
kan masalah bagi petugas kebersihan 
yang kewalahan mengelolanya.

Tak hanya itu, tumpukan sampah 
juga terjadi di belakang SMPN 1 dan 
bekas pasar relokasi lama di Jalan 
Abdul Gani Atas serta Jalan Sahar Atas. 
Kendala ini membuat TPS di Stadion 
Brantas penuh dan mengundang keluhan 
dari beberapa warga Kota Batu. Di 
mana beberapa masyarakat menyoroti 
perlunya upaya maksimal dari Pemkot 
Batu dalam menangani situasi ini.

Menanggapi hal tersebut, Kepala 
Dinas Lingkungan Hidup (DLH) Kota 
Batu, Muji Dwi Leksono menjelaskan, 
tumpukan sampah di TPS Stadion 
Brantas berasal dari Pasar Stadion dan 
hasil pembuangan oknum masyarakat 
di ruas jalan-jalan tikus. Muji 
menghendaki bahwa permasalahan 
tersebut menjadi PR pemkot Batu dan 
harus segera diselesaikan.

Muji juga menyampaikan urgensi 
pemindahan Pasar Stadion dan 
pembongkaran bekas pasar relokasi 
sebagai solusi jangka panjang. 
"Sampah terus menumpuk jika Pasar 
Stadion tidak segera dipindahkan. 
Pembongkaran bekas pasar relokasi 
juga harus dilakukan dengan cepat, 
agar oknum masyarakat tidak terus 
membuang sampah di lokasi tersebut," 
terangnya.(Santi/Dya)

sangat bernilai ekonomis dan bisa 
menyerap tenaga kerja di lingkungan 
sekitar. Saya menekankan kepada 
petugas agar selalu waspada menjaga 
titik rawan pembuangan sampah 
sembarangan oleh orang yang tidak 
bertanggung jawab," pungkas Aries.

Sebelumnya diketahui, pada 18 
Februari kemarin, Kota Batu sempat 
dihadapkan dengan persoalan 
tumpukan sampah yang mencapai 150 
ton di Tempat Pembuangan Sementara 
(TPS) Stadion Brantas. Lokasi tersebut 
menjadi sorotan setelah tumpukan 

Pj Wali Kota Batu 

Beri Sinyal Tambah Alat Pengelolaan Sampah

MALANG - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang menanggulangi kenaikan 
harga pangan dengan menggelar Pasar 
Murah. Dalam program tersebut, 
sebanyak 9.500 paket sembako 
disiapkan untuk disalurkan kepada 
masyarakat di 5 kecamatan Kota 
Malang. 

"Hari ini kami turun langsung 
kepada masyarakat tanpa melalui 
distributor, dengan harapan dapat 
menekan harga-harga komoditi 
pangan yang saat ini tersedia di pasar 
murah. Mudah-mudahan, hal ini dapat 
menstabilkan harga dan menjaga stok 
pangan di masyarakat, sehingga tidak 
a d a  p a n i c  b u y i n g  m e n j e l a n g  
Ramadan," ujar Pj Wali Kota Malang, 
Wa hy u  H i d aya t ,  d i te m u i  u s a i  
membuka giat Pasar Murah di 
Kecamatan Lowokwaru,  Selasa 
(20/2/2024). 

Wahyu menambahkan, saat ini 
angka inflasi di Kota Malang masih 
berada di bawah tingkat nasional dan 
provinsi, yakni sebesar 0,23 persen 
pada bulan Januari. Oleh karena itu 
menurutnya, Pemkot Malang akan 
terus mengendalikan angka inflasi, 
melalui program-program pengen-
dalian harga seperti pasar murah ini. 

Namun di sisi lain, disinggung 
mengenai upaya intervensi yang 
dilakukan oleh Pemkot Malang, seperti 
pasar murah dan pendistribusian 
beras SPHP, yang dinilai belum 
sepenuhnya membuahkan hasil dalam 
menurunkan harga beras. Menurut 
Wahyu, hal tersebut dipicu adanya 
p e r s e p s i  d i  m a s ya ra k a t  ya n g  
menganggap stok beras  t idak 
mencukupi. 

"Padahal ini kami sampaikan 
bahwa stok kita itu ada. Harga beras ini 
kan dikhawatirkan dipermainkan oleh 
distributor, makanya kita akan 
memberikan terus untuk beras ini 
agar harganya terkendali .  Jadi 
masyarakat  t idak perlu  resah 
sebenarnya," tukas Wahyu.

Terpisah, Kepala Dinas Koperasi, 
Perindustrian, dan Perdagangan 
(Diskopindag) Kota Malang, Eko Sri 
Yuliadi, menambahkan pasar murah 
ini akan dilaksanakan di lima 
kecamatan secara bergiliran, dimulai 
dari Kecamatan Lowokwaru. 

"Paket sembako yang dijual 
mencakup beras kualitas premium, 
gula, bawang merah, bawang putih, 
dan minyak goreng dengan harga 
paketan Rp 100 ribu. Ini lebih rendah 

"Di kecamatan Lowokwaru ini kita 
gelontorkan sebanyak 2000 paket. 
Totalnya 9500 nanti yang akan kami 
gelontorkan ke lima kecamatan," 
tegasnya. 

Terpisah, warga Sumbersari 
Kecamatan Lowokwaru, Yusunarya 
(57), mengungkapkan rasa syukurnya 
atas program pasar murah yang 
diselenggarakan oleh Pemkot Malang 
ini .  "Alhamduli l lah  ini  sangat  
membantu, terutama bagi kami warga 
yang tidak mampu. Semoga tahun 
depan seperti ini." (Santi/Dya)

dari harga pasaran, yang normalnya 
Rp 80.000 per 5 Kg beras kualitas 
premium," jelas Eko.

Eko menjelaskan, paket sembako 
i n i  a k a n  d i p r i o r i t a s  k e p a d a  
masyarakat rumah tangga miskin 
(RTM) dengan koordinasi pendataan 
bersama Dinsos  Kota  Malang.  
Menurutnya, upaya ini diharapkan 
dapat memberikan solusi konkret 
dalam mengatasi kenaikan harga 
pangan dan memberikan bantuan 
k e p a d a  m a s y a r a k a t  y a n g  
membutuhkan.

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	saat	memantau	penanganan	sampah	
di	TPS	Stadion	Brantas.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Pasar Murah Pemkot Malang, 9.500 Paket Sembako 

Digelontorkan ke 5 Kecamatan

Pj	Wali	Kota	Malang,	Wahyu	Hidayat,	membuka	kegiatan	Pasar	Murah	di	Kecamatan	Lowokwaru,	
Selasa	(20/2/2024).	(Santi/Lenteratoday)

H A R I A N
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SURABAYA  -  L ima mahasiswa 
Departemen Manajemen Bisnis 
Institut Teknologi Sepuluh Nopember 
(ITS) membuat sebuah platform 
layanan bimbingan dan konsultasi 
beasiswa dalam negeri bernama Raih 
Asa.

Platform berbasis website ini 
menjadi wadah untuk membantu 
pelajar Indonesia meraih beasiswa 
dalam melanjutkan pendidikan di 
perguruan tinggi.

Anis Aufar Makarim selaku ketua 
tim mengatakan, ide pembuatan 
platform ini berawal dari pengalaman-
nya saat mengalami kendala ketika 
mendaftar beasiswa. “Karena merasa 
kesusahan, jadi sadar kalau butuh 
mentor  dan bimbingan untuk 
mendaftar beasiswa,” kata Karim, 
Senin (19/02/2024).

Terkait cara penggunaannya, 
platform ini dapat diakses melalui 
laman raihasa.id. Dalam platform 
tersebut juga terdapat beberapa fitur 
bermanfaat untuk meningkatkan 
pemahaman pengguna mengenai 
berbagai jenis beasiswa. 

"Lalu adajuga program-program 
bimbingan yang memungkinkan 

maksimal untuk mempersiapkan 
pendaftaran,” ujarnya.

Berkat inovasi ini, tim Raih Asa ITS 
telah berhasil menyabet medali 
perunggu kategori Program Kreativitas 
Mahasiswa Kewirausahaan (PKM-K) 
pada gelaran Pekan Ilmiah Mahasiswa 
Nasional (Pimnas) ke-36 tahun 2023 
lalu.

Capaian tersebut  membuat  
gagasan ini mendapat pendanaan 
sehingga dapat terealisasikan dengan 
terbentuknya laman Raih Asa pada 
Agustus 2023.

“Harapannya supaya masyara-kat 
Indonesia dapat meraih impian dan 
harapannya melalui beasiswa. Kami 
tidak ingin ada lagi alasan untuk tidak 
berkuliah karena masalah biaya, sebab 
semua dapat diraih dengan berjuang,” 
tegasnya. Reporter: Amanah Nur Asiah 
(mg)

vitae (CV), esai, hingga wawancara. 
Program akan berjalan dalam bentuk 
kelas bersama pengguna lain hingga 
bimbingan dan konsultasi personal 
dengan mentor. Program ini tersedia 
untuk beasiswa yang sudah dipastikan 
ada setiap tahunnya," jelasnya.

Sementara untuk program Booster 
Series, menyediakan konsultasi 
Curriculum Vitae (CV) atau daftar 
riwayat hidup, esai, dan wawancara, 
n a m u n  b e r j a l a n  t a n p a  k e l a s  
bimbingan. Nantinya CV dan esai yang 
telah dibuat pengguna akan mendapat 
tinjauan dan evaluasi oleh mentor. 

" L a t i h a n  w a w a n c a r a  j u g a  
diberikan untuk meningkatkan 
kesiapan pengguna pada situasi 
wawancara yang sesungguhnya," kata 
Karim.Tak hanya itu, Raih Asa turut 
menghadirkan fitur penunjang berisi 
informasi beasiswa yang tersedia di 
Indonesia, yaitu Info Beasiswa. Fitur 
ini mampu memberikan rekomendasi 
beasiswa yang cocok untuk peng-
gunanya melalui personalisasi data 
pengguna. 

“Jadi pengguna bisa memilah 
beasiswa dengan cepat dan lebih 

pengguna berhadapan langsung 
d e n g a n  m e n t o r  d a l a m  m e m -
persiapkan pendaftaran beasiswa," 
tambahnya. 

Ia juga menjelaskan, jika program 
bimbingan Raih Asa dikemas dengan 
metode peer to peer mentoring yang 
memungkinkan pengguna dan mentor 
memiliki selisih usia tak terlalu jauh 
atau bahkan sama. 

Bahkan terdapat dua program 
bimbingan yang tersedia, yaitu 
Scholarship Camp dan Booster Series. 
Scholarship Camp membutuhkan 
waktu yang lama karena program 
dilaksanakan sebelum pendaftaran 
beasiswa dibuka. Sementara Booster 
Series membantu kesiapan pengguna 
saat pendaftaran beasiswa telah 
dibuka sehingga waktu pelaksanaan 
relatif cepat. 

"Scholarship Camp ini merupakan 
program yang membantu pengguna 
mendaftar beasiswa mulai dari awal. 
Pengguna akan dibantu 
dalam mempersiapkan 
dokumen, curriculum 

ANIS AUFAR MAKARIM
Ketua Tim Platform Raih Asa, Layanan Bimbingan 

Beasiswa yang Ingin Lanjut Kuliah

H A R I A N

Tim Platform Raih Asa (Anis Aufar Makarim (Tengah))



Family8 Rabu, 21 Februari 2024

PADA akhir Januari 2024 lalu, sebuah 
studi  di  JAMA Network Open,  
mengungkapkan bahwa kesepian bisa 
meningkatkan risiko kematian pada 
orang-orang obesitas. 

Menurut studi ini, orang obesitas 
yang tidak merasa kesepian atau 
terisolasi secara sosial memiliki risiko 
kematian 36 persen lebih rendah 
dibandingkan orang obesitas yang 
kesepian atau terisolasi secara sosial.

Menanggapi hal itu, Prof Dr Nurul 
Hartini S Psi M Kes Psikolog,  
menjelaskan bahwa sangat mungkin 
benar kematian pada orang obesitas 
dapat terjadi karena kesepian.

Namun, hal ini bisa terjadi dengan 
dua asumsi yakni kesepian yang 
menyebabkan obesitas  hingga 
kematian, ataukah obesitas yang 
menciptakan kesepian hingga pada 
kematian.

“Bisa jadi seseorang mengurung 
diri sehingga ia menjadi kesepian dan 
dari kesepian ini menimbulkan 
t i n d a k a n - t i n d a k a n  y a n g  
memperparah kondisi tubuhnya 
misalnya tidak bisa mengontrol berat 
badan. Atau dapat pula orang dengan 
obesitas menerima stigma masyarakat 
bahwa dirinya tidak sesuai standar 

kecantikan atau hal negatif lain 
kemudian tidak bisa beradaptasi, 
mengurung diri dan merasa kesepian 
kemudian meningkatkan aktivitas 
negatif lainnya,” jelasnya, Senin 
(19/02/2024).

P a k a r  p s i k o l o g i  U n a i r  i n i  
mengungkapkan,  j ika obesitas  
memiliki dampak pada metabolisme 
tubuh. Secara hormonal tubuh, 
obesitas dapat menyebabkan penyakit 
lain dalam tubuh.

"Sehingga bisa saja bukan karena 
kesepian atau obesitasnya, tetapi 
karena tubuhnya telah obesitas dan 
diperparah dengan mental illness yang 
kemudian memberi dampak sistem 
hormonal tubuh hingga menyebabkan 
munculnya penyakit penyerta lain," 
ungkapnya.

Menurut Prof Nurul, kesepian 
menyebabkan kematian pada obesitas 
merupakan satu dari sekian faktor. 
Secara psikologis, obesitas dapat 
terjadi bermula dari kondisi stres. 

Sebagian orang dapat mengontrol 
stres dengan tindakan positif seperti 
melakukan aktivitas olahraga, namun 
sebagian orang justru menanggapi 
stres dengan melakukan tindakan 
negatif.

seseorang memiliki badan berlebih, 
kegemukan dan mengandung banyak 
lemak pada tubuhnya.

Terdapat bermacam cara untuk 
melakukan klasifikasi terhadap 
kegemukan, tetapi metode yang paling 
b a n y a k  d i g u n a k a n  a d a l a h  
menggunakan indeks massa tubuh 
(IMT). Metode ini dilakukan dengan 
mengukur perbandingan antara berat 
badan (kilogram) dan tinggi badan 
(meter) kuadrat.

Bukan sekadar masalah citra 
tubuh, obesitas adalah masalah medis 
yang meningkatkan risiko berbagai 
penyakit seperti jantung, diabetes, 
tekanan darah tinggi, dan kanker.

Ada banyak alasan mengapa 
b a nya k  o ra n g  ya n g  ke s u l i t a n  
menurunkan berat badan. Sebab, 
obesitas umumnya hasil dari faktor 
keturunan, fisiologis dan lingkungan.

Kabar baiknya, penurunan berat 
badan sekeci l  apapun mampu 
memperbaiki atau mencegah masalah 
kesehatan yang berhubungan dengan 
obesitas.

Diet sehat, peningkatan aktivitas 
fisik, dan perubahan perilaku dapat 
membantu seseorang menurunkan 
berat badan (Lenteratoday)

“Tindakan negatif ini seperti 
individu yang tidak mampu menjaga 
pola makan. Kemudian memicu berat 
badan berlebih hingga menyebabkan 
obesitas. Setelah terjadi kenaikan 
berat badan, terjadi kesulitan untuk 
menurunkannya. Padahal, individu 
tersebut memiliki body image yang 
berbeda bahwa obesitas merupakan 
sesuatu yang tidak bagus atau tidak 
cantik," tuturnya.

Hal ini kemudian memunculkan 
double stress yakni suatu kondisi yang 
berawal stres dari eksternal tetapi 
ditambah menjadi stress internal.

Menurut Prof Nurul, kondisi stres 
internal ini terjadi karena ia tidak 
mencintai diri sendiri akibat kondisi 
tubuhnya.

Pada akhirnya, seseorang dengan 
obesitas membatasi dan menjauhkan 
diri dari khalayak atau merasa 
ditinggalkan oleh lingkungan.

“Ada perasaan sendiri. Coping 
negatif bermunculan seperti tidak 
percaya diri karena tidak mampu 
menciptakan self esteem yang positif 
sehingga memperparah kondisi,” 
tukasnya.

Mengutip halodoc, obesitas adalah 
ko n d i s i  ya n g  m e n g ga m b a rka n  

ORANG OBESITAS YANG 
KESEPIAN MILIKI RISIKO KEMATIAN 

LEBIH TINGGI, BENARKAH?

H A R I A N
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gahar, lalu seri Number atau angka 
diposisikan sebagai ponsel dengan 
pemrosesan gambar terdepan di 
kelasnya.

realme seri C series ditempatkan 
sebagai ponsel terjangkau dengan nilai 
tambah.

realme 12 Pro 5G yang me-
nawarkan kamera periskop yang 
biasanya hanya ditemui di ponsel kelas 
atas. Kamera periskop realme 12 Pro 
5G disebut menawarkan kinerja 
fotografi yang bisa diadu hasilnya 
dengan ponsel flagship yang saat ini 
beredar (Antara)

 

fokus pada merek.
Perubahan orientasi yang menjadi 

lebih matang itu dilakukan dengan 
berkaca dari pengalaman realme 
selama lima tahun terakhir beroperasi 
dan telah menggaet 200 juta pengguna 
yang didominasi generasi muda secara 
global.

Agar dapat mewujudkan visi baru 
itu, realme berencana memperjelas 
setiap lini produknya khususnya 
untuk tiga seri andalannya yaitu seri 
GT, seri Number, dan seri C.

realme seri GT diposisikan sebagai 
ponsel flagship dengan performa 

REALME  mengonfirmasi ponsel 
terbarunya dari number series, yaitu 
realme 12 series 5G dipastikan 
meluncur di Indonesia pada 29 
Februari 2024.

Salah satu ponsel pintar yang 
menjadi bagian dari realme 12 series 
5G ialah realme 12 Pro+ dengan lensa 
telefoto periskop yang biasanya hadir 
di ponsel pintar kelas atas.

“realme 12 Series 5G melalui 
r e a l m e  1 2  P r o +  5 G  a k a n  
memungkinkan lebih banyak anak 
muda untuk dapat  menikmati  
teknologi kelas flagship ini untuk 
menghasilkan foto yang lebih jernih 
dan detail dibandingkan dengan 
kamera yang sekedar bermegapiksel 
besar, dengan kualitas yang jauh lebih 
baik layaknya diambil  dengan 
menggunakan kamera profesional, 
serta kemampuan portrait terbaik di 
segmennya. Jadi bersiaplah untuk 
menjadi saksi kedatangan realme 12 
Series 5G pada akhir bulan ini,” kata 
Marketing Director realme Indonesia 
Ellen Zhou dalam keterangan persnya, 
Senin.

Sebagai bagian dari realme 12 
Series 5G, realme 12 Pro+ 5G akan 
menghadirkan kemampuan fotografi 
ya n g  m e l e s a t  j a u h  k e  d e p a n  
dibandingkan dengan smartphone lain 
di segmennya berkat dukungan 
hardware dan software terbaik.

realme 12 Pro+ 5G didukung 
sensor kamera OmniVision OV64B 
dengan 3x Optical Zoom dan 6x In-
S e n s o r  Z o o m  u n t u k  b e r b a g a i  
kebutuhan fotografi, yang mampu 
menghasilkan foto jarak jauh yang 
detail dan tajam.

Sensor OmniVision OV64B pada 
realme 12 Pro+ 5G menerapkan 
standar baru dengan menghadirkan 
ukuran ½ inci, lebih besar bahkan 
dibandingkan dengan smartphone 

kelas flagship pada umumnya sehingga 
dapat memberikan rentang dinamis 
dan keakuratan warna terbaik di 
segmennya.

Kehadiran teknologi periskop pada 
realme 12 Pro+ 5G juga memungkin-
kan smartphone ini untuk meng-
hasilkan foto pada mode portrait yang 
sangat baik di segmennya.

realme 12 Pro+ 5G menghadirkan 
mode 3x Portrait yang mampu 
menghasilkan foto dengan efek bokeh 
yang sangat baik dan natural walau 
diambil dari jarak yang jauh.

Kehadiran fitur ini memberikan 
opsi fotografi yang lebih baik dan 
bervariasi bagi para anak muda, serta 
menghadirkan kualitas yang bersaing 
dengan kamera profesional / DSLR 
bahkan dalam versi yang lebih ringkas.

realme 12 Pro+ 5G juga hadir lebih 
istimewa dengan kemampuan 120x 
SuperZoom yang mampu menangkap 
gambar dengan pembesaran hingga 
120 kali, pertama di segmennya yang 
belum pernah dihadirkan oleh 
smartphone lain sebelumnya.

Melengkapi kamera periskop pada 
realme 12 Pro+ 5G, smartphone ini 
juga menghadirkan kamera utama 
kelas flagship dengan sensor IMX890 
OIS 50MP untuk tangkapan gambar 
yang jernih dan sempurna di berbagai 
kondisi pencahayaan.

Perbedaan
realme mempertegas perbedaan 

karakter setiap lini ponsel yang 
mereka luncurkan, bagian dari strategi 
mereka untuk memperkuat eksistendi 
di industri pasar ponsel global.

Pendiri dan CEO realme Sky Li 
dalam siaran pers di  Jakarta ,  
menyebutkan mereka mengubah 
orientasinya dari yang sebelumnya 
berfokus pada kesempatan menjadi 

H A R I A N

REALME 12 SERIES 5G MELUNCUR 
29 FEBRUARI DI INDONESIA
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STEM CELL DAN 
MANFAATNYA BAGI TUBUH

DOKTER Spesialis Penyakit Syaraf 
RSUPN Dr. Cipto Mangunkusumo Dr. 
dr. Yetty Ramli, Sp.S(K) menjelaskan 
apa itu stem cell dan manfaatnya 
terhadap kesehatan tubuh, salah 
satunya untuk mengobati penyakit 
pada otak.

“Stem cell adalah sel punca atau sel 
induk yang ada di dalam tubuh dan 
semua bagian di tubuh kita ada stem 
cell,” kata dr. Yetty dalam gelaran 
wicara daring di Jakarta, Senin.

S te m  c e l l  b e r f u n g s i  u n t u k  
mengatasi kerusakan-kerusakan di 
d a l a m  t u b u h  d a n  m e l a k u k a n  
regenerasi, sehingga sel tubuh yang 
mengalami kerusakan akan digantikan 
oleh stem cell.

Selain itu, stem cell juga berfungsi 
sebagai anti peradangan dan dapat 
memicu sel-sel tubuh berkembang 
lebih baik.

Oleh karena itu, saat ini stem cell 
semakin banyak digunakan para 
dokter dan ahli medis untuk mengatasi 
berbagai macam penyakit yang 
diderita pasien, salah satunya untuk 
pengobatan penyakit pada otak.

“Cara kerjanya berbeda-beda, 
misalnya stem cell untuk kerusakan di 
otak. Kalau kita suntikkan melalui 
DSA, artinya langsung lewat ke 
pembuluh darah di otak dan lebih 
cepat sampainya ke otak,” kata Yetty.

Dia menambahkan, “Kita juga 
memberikan (pengobatan) stem cell 
untuk kasus parkinson, cedera tulang 
belakang, trauma di kepala, cerebral 
palsy, hingga stroke,” katanya.

Menariknya, pengobatan stem cell 
dinilai dapat bekerja lebih cepat dan 
ampuh untuk mengatasi stroke 
dibandingkan pengobatan stroke 
lainnya (seperti trombolisis atau 
trombektomi untuk stroke iskemik), 
khususnya bagi pasien yang mengidap 
stroke di bawah jangka enam bulan.

Semakin cepat pasien stroke 
melakukan pengobatan stem cell, 
niscaya akan semakin cepat dirinya 
pulih dan dapat segera beraktivitas 
normal kembali.

“Hasilnya jauh lebih cepat jika 
pasien ada di fase (stroke) akut. 
Perbaikannya dramatis sekali, hari ini 
kita suntik, besoknya pasien sudah 
kembali normal,” katanya.

Meski demikian, Yetty mengatakan 
pengobatan stem cell biasanya 
dilakukan dengan beberapa kali 
penyuntikan dan melakukan terapi 
lanjutan agar hasil pengobatan lebih 

maksimal.
M i s a l n y a ,  u s a i  m e l a k u k a n  

pengobatan stem cel l ,  pasien  
melanjutkan proses pengobatan 
dengan terapi  neurorestorasi ,  
fisioterapi, dan lainnya sesuai dengan 
jenis penyakit dan terapi yang 
dibutuhkan.

D o k t e r  d a r i  D e p a r t e m e n  
Neurologi Fakultas Kedokteran 
Universitas Indonesia (FKUI) ini 
m e n g a t a k a n  s t e m  c e l l  u n t u k  
pengobatan bisa didapatkan dari 
tubuh pasien sendiri, seperti dari 
lemak, sumsum tulang, dan kulit.

Namun, Yetty merekomendasikan 
untuk menggunakan stem cell dari 
sumber daya lain bagi pasien lanjut 

usia karena jumlah stem cell di 
tubuhnya lebih sedikit dibanding 
orang yang lebih muda, sehingga 
memerlukan tambahan stem cell dari 
orang lain.

“Kalau orang-orang usia lanjut, 
k i t a  l e b i h  m e re ko m e n d a s i ka n  
pemberian stem cell bukan dari 
dirinya sendiri, tetapi diambil dari 
orang lain,” katanya.

Dia menambahkan, “Seleksi stem 
cell biasanya kita selain memastikan 
tidak ada infeksi, stem cell juga tidak 
berasal dari pasien dengan faktor 
risiko kanker,” demikian dijelaskan 
dokter Yetty.

Perbaiki	kerusakan	jaringan
Peneliti dari Stem Cell Research 

and Development Center Universitas 

Airlangga menyebut bahwa terapi 
stem cell mampu memperbaiki 
kerusakan jaringan lunak, seperti 
paru-paru hingga liver.

"Dalam penelitian ini,  kami 
memberikan terapi stem cell pada 
pasien dengan berbagai kondisi 
kesehatan, seperti luka besar, cedera 
otot, kerusakan paru, regenerasi 
tulang pada pasien osteoporosis, 
hingga anti penuaan. Dalam berbagai 
kondisi ini, tentunya stem cell yang 
diberikan memiliki jenis dan tata cara 
penanganan yang berbeda. Namun 
garis besarnya, stem cell mampu 
memperbaiki kerusakan jaringan 
lunak," kata Ketua Stem Cell Research 
and Development Center Universitas 
A i r l a n g ga ,  D r.  P u r wa t i  d a l a m  
keterangan, di Jakarta.

Menurut dia, hal ini sangat 
mungkin terjadi karena stem 
cell pada dasarnya adalah sel-
sel yang dihasilkan dari 
tubuh pasien itu sendiri dan 
dapat memperbaharui diri 
sendiri.

Selain itu, stem cell juga 
m u d a h  b e r a d a p t a s i  
menjadi sel-sel dalam 
b e n t u k  y a n g  
berbeda, sehingga 
berpotensi tinggi 
untuk mengobati  
b e r b a g a i  j e n i s  

penyakit (Antara)

Dr. dr. Yetty Ramli, Sp.S(K)

H A R I A N
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T E R K A I T  u s u l a n  a g a r  D P R 
menggunakan hak angket dalam 
menyelidiki penyelenggaraan Pemilu 
2024, Presiden RI Joko Widodo 
menyebutkan merupakan sebuah hak 
demokrasi.

"Ya itu hak demokrasi, enggak apa-
apa kan," kata Presiden Jokowi saat 
memberikan keterangan kepada 
media usai  menghadiri  Puncak 
Peringatan Hari Pers Nasional Tahun 
2024 di kawasan Ancol, Jakarta, Selasa 
( 2 0 / 2 / 2 0 2 4 ) . P r e s i d e n  J o ko w i 
mengaku tidak mempermasalahkan 
usulan penggunaan hak angket 
tersebut.

Dalam keterangan sebelumnya, 
calon presiden nomor urut 3 Ganjar 
P r a n o w o  m e n d o r o n g  p a r t a i 
pengusung-nya menggulirkan hak 
angket terhadap dugaan kecurangan 
pada pemilihan presiden (Pilpres) 
2024 di DPR.

Partai  pengusung Pasangan 
Capres dan calon wakil presiden 
(cawapres) nomor urut 3 Ganjar 
Pranowo dan Mahfud Md (Ganjar-
Mahfud) yang berada di di DPR saat ini 
adalah PDI Perjuangan dan Partai 
Persatuan Pembangunan (PPP).

Menurut Ganjar, hak angket yang 
merupakan hak penyelidikan DPR, 
menjadi salah satu upaya yang dapat 
dilakukan untuk meminta Komisi 
Pemilihan Umum (KPU) dan Badan 
Pengawas Pemilu (Bawaslu) terkait 
penyelenggaraan Pilpres 2024.

Ganjar menjelaskan, usulan untuk 
menggulirkan hak angket di DPR oleh 
partai pengusung Ganjar-Mahfud, 
dalam hal ini PDI Perjuangan dan PPP, 
telah disampaikan-nya dalam rapat 
kordinasi Tim Pemenangan Nasional 
(TPN) Ganjar-Mahfud pada Minggu 
(15/2/2024).

Pe n g a m a t  m e nya m b u t  b a i k 
rencana Capres Ganjar Pranowo yang 
mengusulkan partai pengusungnya 
m e n g a j u k a n  h a k  a n g k e t  a t a u 
interpelasi di DPR RI atas dugaan 
kecurangan Pemilihan Presiden 
(Pilpres 2024). Ganjar sendiri turut 
mengajak partai-partai pengusung 
pasangan Anies Baswedan-Muhaimin 
Iskandar (AMIN). 

Peneliti Formappi, Lucius Karus, 
mengaku rindu dengan hak angket di 
DPR RI. Pasalnya, kata dia, lima tahun 
belakangan ini hak itu tidak pernah 
dibicarakan sama sekali. "Belum 
pernah ada inisiasi penggunaan hak-
hak eksklusif DPR itu yang akhirnya 
b e r j a l a n ,"  k a t a  L u c i u s ,  S e l a s a 
(20/2/2024). 

Lucius mendukung penuh wacana 
mengajukan hak angket itu sepanjang 
cukup alasan untuk menyerahkan 
penyelesaian dugaan kecurangan 
pemilu. Dia meragu anggota DPR RI 
serta parpol di Senayan melakoni 
pemilu secara bermartabat. Lucius 
justru menduga parpol  di  DPR 
terkontaminasi  dengan pemilu 
curang. "Terus kecurangan siapa yang 
akan dibongkar atau diselidiki oleh 
hak angket itu? Hanya KPU dan 
Bawaslu. Padahal, KPU dan Bawaslu 
konsultasinya ke DPR juga," kata 
Lucius. 

Pernyataan senada disampaikan 
Pe n g a m a t  Po l i t i k  U n ive r s i t a s 
Padjadjaran, Kunto Adi Wibowo, yang 
memandang persoalan hak angket 
bukan hanya masalah politik. Sebab, 
kata dia, kecurangan yang terjadi 
bukan saat pemungutan suara di TPS, 
tetapi setelah pencoblosan. "Itu 
usulan bagus karena pada akhirnya 
kecurangan itu bukan di hari H 
(pemungutan suara)," kata Kunto.

Di satu sisi, Kunto meragukan 
bahwa Surya Paloh, selaku Ketum 
Nasdem pengusung AMIN, akan 
mengiyakan ajakan Ganjar untuk 
mengajukan hak angket di DPR. Hal 
ini mempertimbangkan fakta bahwa 
belum lama Surya Paloh diketahui 
menemui Presiden Jokowi di Istana 
Negara, di tengah ramainya usulan 
hak angket itu. 

"Tentu itu membuat Bu Mega 
(Megawati Soekarnoputri) agak 
malas ketemu Pak Surya Paloh. Kita 
tunggu saja minggu ini. kalau Pak 
Surya Paloh bertemu, ya, bisa jadi 
(ajukan hak angket)," tutur Kunto. 

Menurut Kunto, bila hak angket 
terwujud, pertaruhannya adalah 
harga diri Jokowi menjelang masa 
akhir kepemimpinannya. "Presiden 
buruk kalau jadi dipanggil DPR. 
Secara politik harga diri Pak Jokowi," 
kata Kunto.

Sementara itu, Anggota Komisi II 
DPR RI, Guspardi Gaus, memandang 
l a n g k a h  G a n j a r  d a n  p a r t a i 
pengusungnya t idak tepat bi la 
mengajukan hak angket. Menurut 
Guspardi, persoalan kecurangan 
pemilu masuk ranah hukum. "Saya 
melihat ini kan hanya move ajah 
barangkali. Kalau ini, kan, politis," 
kata Guspardi.

Namun, kata dia, Ganjar dan 
kawan-kawan harus berpikir rasional. 
M e n g u m p u l k a n  f a k t a  y a n g 
mendukung untuk mengajukan 
angket ini untuk menjadi dasar 
pengajuan. Pasalnya, tentu sulit untuk 
mengajak paslon lainnya agar setuju 
atas pengajuan hak tersebut. "Kalau 
politik sulit  bagi Ganjar untuk 
melakukan konsolidasi terhadap 
paslon 1 dan 3. saya yakin itu tidak 
akan terjadi," ucap Guspardi. 

Guspardi mengatakan hak angket 
i t u  a d a l a h  p e r s o a l a n  p o l i t i s . 
Sedangkan, dugaan kecurangan 
pemilu yang dilakukan penyelenggara 
pemilu persoalan hukum. "Dia kalau 
t i d a k  p u a s  h a s i l  p e m i l u  b i s a 
mengajukan ke MK tentang hasil 
pemilu yang diduga melanggar," tutur 
Guspardi. 

Saat ini, KPU belum mengumum-
kan penetapan hasil pemilu secara 
resmi. Pasalnya, proses rekapitulasi 
suara masih terus dilakukan. Langkah 
p a l i n g  t e p a t  p e r i h a l  d u g a a n 
kecurangan pemilu juga disampaikan 
kepada Bawaslu RI. "Mekanismenya, 
kalau memang ini ranahnya Bawaslu, 
ada Gakumdu, mengenai hasil bisa ke 
MK," tutup Guspardi.

Dibahas	Megawati
Calon wakil presiden nomor urut 

3 Mahfud MD membenarkan adanya 
pembicaraan antara ketua umum 
(ketum) partai politik pendukung 
pasangan calon nomor urut 3 Ganjar-

Mahfud untuk usulan penggunaan hak 
angket DPR guna investigasi dugaan 
kecurangan penyelenggaraan Pilpres 
2024. Mahfud mengungkap-kan, 
p e m b i c a r a a n  i t u  d a l a m  r a p a t 
kordinasi Tim Pemenangan Nasional 
(TPN) 

Ganjar-Mahfud pada 15 Februari 
2024. Saat itu, hadir Ketum PDI 
P e r j u a n g a n  ( P D I P )  M e g a w a t i 
Soekarnoputri ,  Plt .  Ketum PPP 
Muhamad Mardiono, Ketum Perindo 
Hary Tanoesoedibjo, dan Ketum 
Hanura Oesman Sapta Odang. "Iya, ya 
interplasi itu [penggunaan hak angket 
DPR] dibicarakan. Tetapi itu rapat 
partai pengusung," ujar Mahfud 
kepada awak media di Jakarta, Selasa 
(20/2/2024). 

Mantan Menko Polhukam ini tidak 
mau banyak berspekulasi dengan 
wacana hak angket ini .  Mahfud 
menggarisbawahi, dirinya bukan 
anggota partai politik sehingga tidak 
bisa banyak bicara. 

Namun, Mahfud juga mengakui 
agar hak angket untuk selidiki 
kecurangan pilpres bisa terwujud 
diperlukan kerja sama banyak partai 
politik. Sementara itu, partai politik 
pendukung Ganjar-Mahfud yang ada 
di DPR hanya PDIP dan PPP. Oleh sebab 
itu, dia tidak heran apabila PDIP dan 
PPP akan melobi partai  politik 
pendukung pasangan calon nomor 
urut 1 Anies Baswedan - Muhaimin 
Iskandar yaitu NasDem, PKS, dan PKB. 
"Mungkin, mungkin [kerja sama 
dengan partai pendukung Anies-
Imin].  Paslon dalam arti  partai 
pengusung," kata Mahfud. 

Anies Baswedan juga sudah 
menyatakan mendukung ide capres 
nomor urut 3 Ganjar Pranowo yang 
mendorong penggunaan hak angket 
D P R  d a l a m  m e n g u s u t  d u g a a n 
kecurangan Pemilu 2024. Pasangan 
cawapres Muhaimin Iskandar itu 
m e n i l a i  b a h w a  i d e  t e r s e b u t 
merupakan inisiat i f  yang baik , 
mengingat partai utama pengusung 
Ganjar yakni PDI Perjuangan (PDIP) 
juga memiliki kekuatan besar di 
parlemen. 

“Kami melihat itu adalah inisiatif 
yang baik, dan ketika Pak Ganjar 
menyampaikan keinginan untuk 
melakukan angket itu, fraksi PDI 
Perjuangan adalah fraksi yang besar,” 
katanya di Posko THN AMIN, Jakarta 
Selatan, Selasa (20/2/2024). 

Anies meyakini, Koalisi Perubahan 
yang mengusungnya dalam Pilpres 
2024 ini  juga  akan s iap untuk 
b e r s a m a - s a m a  t e r l i b a t  d a l a m 
penggunaan hak angket tersebut. 
Menurutnya, koalisi yang terdiri dari 
Partai NasDem, PKB, dan PKS itu juga 
mengantongi data-data kecurangan 
Pemilu 2024. Itu sebabnya, dia 
memandang bahwa inisiatif angket 
d a p a t  b e r j a l a n  d i  b a w a h  k e -
pemimpinan fraksi terbesar. 

“Di bawah kepemimpinan fraksi 
terbesar, maka proses [hak angket] 
DPR bisa berjalan. Saya yakin partai 
Koalisi Perubahan siap untuk menjadi 

bagian dari itu,” jelas Anies. 
Mantan Gubernur DKI Jakarta ini 

menyebut bahwa seluruh partai itu 
memiliki kedudukan yang solid. Hal 
ini diamini oleh Muhaimin yang juga 
merupakan Ketua Umum PKB. “Siap,” 
jawab Cak Imin singkat ketika ditanyai 
pendapatnya.(wid,tir,rls,ant/dya)

ATURAN 
HAK ANGKET 
DPR RI
-----------------------------------------------------

H A R I A N

Aturan tentang hak angket DPR RI tertuang 
dalam Undang-undang (UU) Nomor 17 Tahun 
2014 tentang Majelis Permusyawaratan 
Rakyat, Dewan Perwakilan Rakyat, Dewan 
Perwakilan Daerah, dan Dewan Perwakilan 
Rakyat Daerah.

Pasal 73: "Dalam hal pejabat negara dan/atau 
pejabat pemerintah sebagaimana dimaksud 
pada ayat (2) tidak hadir memenuhi panggilan 
setelah dipanggil 3 (tiga) kali berturut-turut 
tanpa alasan yang sah, DPR dapat mengguna-
kan hak interpelasi, hak angket, atau hak 
menyatakan pendapat atau anggota DPR dapat 
menggunakan hak mengajukan pertanyaan."

Lebih lanjut tentang pengusulan Hak Angket 
termuat dalam Pasal 199 UU Nomor 17 Tahun 
2014. Hak angket diusulkan oleh paling sedikit 
25 orang anggota DPR RI dan lebih dari 1 fraksi 
kepada pimpinan DPR RI dalam rapat 
paripurna DPR RI dan dibagikan kepada semua 
anggota.

TIGA HAK 
ISTIMEWA YANG 
DIMILIKI DPR RI
-----------------------------------------------------

Dalam	 Pasal	 79	 UU	 Nomor	 17	 Tahun	 2014,	
disebutkan	 bahwa	 DPR	 RI	 mempunyai	 tiga	
macam	hak,	yaitu	hak	interpelasi,	hak	angket,	
dan	hak	menyatakan	pendapat.	Ketiga	hak	DPR	
RI	ini	dalam	hal	untuk	menjalankan	tugas	dan	
fungsinya,	 khususnya	 terkait	 pelaksanaan	
fungsi	pengawasan.

Hak	 Interpelasi: Hak DPR untuk meminta 
keterangan kepada Pemerintah mengenai 
kebijakan pemerintah yang penting dan 
strategis serta berdampak luas pada kehidupan 
bermasyarakat, berbangsa, dan bernegara.

Hak	 Angket: Hak DPR untuk melakukan 
penyelidikan terhadap pelaksanaan suatu 
undang-undang/kebijakan pemerintah yang 
berkaitan dengan hal penting, strategis, dan 
berdampak luas pada kehidupan bermasyarakat, 
berbangsa, dan bernegara yang diduga 
bertentangan dengan peraturan perundang-
undangan.

Hak	Menyatakan	Pendapat: Hak DPR untuk 
menyatakan pendapat atas:

- Kebijakan pemerintah atau mengenai 
kejadian luar biasa yang terjadi di tanah air 
atau di dunia internasional;

- Tindak lanjut pelaksanaan hak interpelasi dan 
hak angket; atau

- Dugaan bahwa Presiden dan/atau Wakil 
Presiden melakukan pelanggaran hukum baik 
berupa pengkhianatan terhadap negara, 
korupsi, penyuapan, tindak pidana berat 
lainnya, maupun perbuatan tercela, dan/atau 
Presiden dan/atau Wakil Presiden tidak lagi 
memenuhi syarat sebagai Presiden dan/atau 
Wakil Presiden
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kewarganegaraan ganda. 
FSB menyatakan mereka 
t e l a h  m e n a h a n  w a n i t a 
tersebut.

Lebih lanjut, FSB seperti 
dikutip kantor berita Rusia 
menyebut wanita itu "secara 
proaktif  mengumpulkan 
d a n a . . .  ya n g  k e m u d i a n 
digunakan untuk membeli 
barang-barang medis taktis, 
peralatan, alat pemusnah 
dan amunisi untuk Angkatan 
Bersenjata Ukraina".

K a n t o r  b e r i t a  R I A 
Novosti mengunggah video 
dari FSB yang menunjukkan 
p a r a  p e t u g a s  d e n g a n 
penutup kepala mengawal 
dan memborgol seorang 
wanita berjas putih dengan 
topi warna putih ditarik 
m e n u t u p i  m a t a nya . F S B 
menyebut bahwa wanita itu 
telah bertindak "melawan 
keamanan negara kami" dan 
telah mendukung militer 

Ukraina selama berada di AS.

Respon	Usulan	Damai	RI	
Di sisi lain, Duta Besar Rusia untuk 

I n d o n e s i a  Ly u d m i l a  Vo ro b i eva 
m e n g a t a k a n  p e m e r i n t a h 
mempertimbangkan rekomendasi 
Indonesia terkait penyelesaian konflik 
soal invasi di Ukraina.

Pernyataan itu terungkap saat 
Vorobieva wawancara dengan media 
pemerintah Rusia, TASS, dan dirilis 
pada Sabtu (17/2/2024)."Kami 
menghormati usulan tersebut dan 
bersedia untuk mengevaluasinya," 
kata dia.

Vorobieva kemudian berujar, "Tapi 
ini bukan masalahnya, ini adalah 
posisi 'mitra' kami di Ukraina dan 
sponsor mereka di Barat."Respons 
Vorobieva menjawab pertanyaan 
terkait sikap Rusia terhadap upaya 
Indonesia untuk menjadi negara 
mediator dalam krisis Ukraina.

Dia juga mencatat Indonesia, 
seperti kebanyakan negara di kawasan 
Asia-Pasifik, siap mendengarkan dan 
mendengarkan Rusia.

Indonesia sempat menjadi sorotan 
usai Menteri Pertahanan sekaligus 
calon presiden yang unggul versi quick 
count Prabowo Subianto mengajukan 
usulan damai Rusia-Ukraina.Prabowo 
menyampaikan usulan itu dalam 
pertemuan antar Menhan di Shangri-
La, Singapura, pada Juni 2023.

Poin-poin usulan itu di antaranya 
gencatan senjata, pembentukan zona 
demil i ter isasi  dan pengerahan 
p a s u k a n  p e n j a g a  p e r d a m a i a n 
Perserikatan Bangsa-Bangsa (PBB), 

JAKARTA-Pilot helikopter Rusia yang 
m e m b e l o t  k e  U k r a i n a ,  M a x i m 
K u z m i n o v  d i t e m u k a n  t e w a s 
tertembak di tempat parkir bawah 
tanah di kota Villajoyosa, dekat 
Alicante,Spanyol. Bos mata-mata 
Rusia pada Selasa (20/2/2024) 
menyebutnya sebagai 'mayat moral'.

Maxim Kuzminov menerbangkan 
helikopter Mi-8 yang dipilotinya ke 
Ukraina pada Agustus dalam operasi 
yang berani, dan mengatakan bahwa 
dia menentang serangan militer 
Rusia.Laporan di media Spanyol 
mengatakan Kuzminov ditemukan 
tewas tertembak di Kota Villajoyosa, 
Spanyol selatan pada pekan lalu, 
tempat dia pindah setelah menerima 
kewarganegaraan Ukraina.

Seorang juru bicara direktorat 
intelijen utama Ukraina kemudian 
mengonfirmasi bahwa Kuzminov 
meninggal tanpa memberikan rincian 
l e b i h  l a n j u t ,  l a p o r  m e d i a 
Ukraina.“Pengkhianat dan penjahat ini 
menjadi mayat moral pada saat dia 
merencanakan kejahatannya yang 
kotor dan menjijkkan,” kata kantor 
b e r i t a  R u s i a  y a n g  m e n g u t i p 
pernyataan Sergei Naryshkin, kepala 
dinas intelijen luar negeri SVR Rusia, 
pada Selasa.

Dia tidak mengonfirmasi atau 
menyangkal keterlibatan Rusia dalam 
k e m a t i a n  m a n t a n  p i l o t 
tersebut .Kuzminov bertugas di 
“resimen helikopter ke-319” yang 
berbasis di wilayah Primorye, Timur 
Jauh Rusia.Dua rekan prajurit di 
helikopter itu tidak mengetahui 
rencananya dan terbunuh ketika 
mereka mencoba melarikan diri 

setelah helikopter itu mendarat di 
Ukraina.

Badan intelijen Kyiv mengatakan 
pihaknya telah merencanakan misi 
tersebut selama lebih dari enam bulan.

Pihak berwenang di Spanyol 
m e n g a t a k a n  m e r e k a  s e d a n g 
menyelidiki kematian seseorang yang 
ditemukan dengan beberapa luka 
tembak pada pekan lalu, tetapi tidak 
dapat memastikan identitasnya.

“ S e l a s a  ( 1 3 / 2 / 2 0 2 4 )  l a l u , 
seseorang ditemukan tewas dengan 
beberapa luka tembak di Villajoyosa 
(Alicante).  Dalam penyelidikan, 
ditemukan bahwa identitas yang 
digunakan oleh orang tersebut 
mungkin palsu. Guardia Civil sedang 
mencoba untuk mengonfirmasi 
identitasnya,”  kata  juru bicara 
Kementerian Dalam Negeri Spanyol 
kepada kantor berita AFP. 

Di sisi lain,Dinas keamanan Rusia, 
FSB, mengumumkan penangkapan 
seorang wanita berkewarganegaraan 
ganda Amerika Serikat (AS) dan Rusia. 
Wanita berusia 33 tahun itu dituduh 
melakukan pengkhianatan dan 
menggalang dana untuk mendanai 
militer Ukraina.

Sepert i  di lansir  AFP,  Selasa 
(20/2/2024), laporan kantor berita 
Rusia menyebut penangkapan itu 
dilakukan oleh FSB cabang kota 
Yekaterinburg, Ural bagian tengah. 
Identitas wanita yang ditangkap itu 
tidak diungkap ke pubik

Dalam pernyataannya, FSB cabang 
kota Yekaterinburg mengatakan 
pihaknya telah "membongkar aktivitas 
ilegal" dari seorang wanita berstatus 
penduduk Los Angeles yang memiliki 

serta referendum di wilayah yang 
disengketakan.

Ukraina ketika itu menilai usulan 
P r a b o w o  s e p e r t i  p e r s p e k t i f 
Rusia.Namun, Menteri Luar Negeri 
Rusia Sergei Lavrov memandang 
negara Barat kerap mengabaikan 
usulan damai  dari  negara ber-
kembang.

Rusia melancarkan invasi ke 
Ukraina pada Februari 2022. Hingga 
kini, kedua negara tersebut masih 
berperang dan belum ada proposal 
ya n g  d i s e p a k a t i  s e m u a  p i h a k . 
(afp,ria,ist/dya)

Ketegangan Meluas, Pembelot Rusia 

Tewas Tertembak di Spanyol

Maxim	Kuzminov	(kanan)	Pilot	helikopter	Rusia	saat	memberikan	pernyataan	resmi	bersama	
Intelijen	Pertahanan	Ukraina	sebelum	tertembak	mati	di	Spanyol.(GUR).
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